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VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA GAL ISC MADONIE 

del 

23 ottobre 2024 

 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno ventitre del mese di ottobre, alle ore 18,00 presso l’Aula 

Consiliare del Comune di Castellana Sicula, si è tenuta in seconda convocazione l’Assemblea 

Ordinaria dei Soci del Gal Isc Madonie, per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

3. Elezioni per rinnovo del Consiglio di Amministrazione 

 

Sono presenti – anche per delega (allegate agli atti in uno al foglio di firma) – i rappresentanti dei 

seguenti associati: 

Comune di Alia 

Comune di Alimena  

Comune di Blufi  

Comune di Bompietro  

Comune di Caccamo (delega) 

Comune di Castelbuono  

Comune di Castellana Sicula 

Comune di Cerda (delega) 

Comune di Collesano  

Comune di Gangi 

Comune di Geraci Siculo  

Comune di Gratteri 

Comune di Isnello (delega) 

Comune di Lascari (delega) 

Comune di Montemaggiore Belsito (delega) 

Comune di Nicosia 

Comune di Petralia Soprana  

Comune di Petralia Sottana 

Comune di Polizzi Generosa  

Comune di Pollina  

Comune di Resuttano  

Comune di Roccapalumba (delega) 

Comune di S. Mauro Castelverde 

Comune di Scillato 

Comune di Sperlinga 

Comune di Valledolmo 

AISF 

Ass.ne Commercianti di Petralia Sottana 

Ass.ne Costruiamo il Futuro 

Ass,ne Creativamente (delega) 

Ass.ne Ecomuseo Petra D’Asgotto (delega) 

Ass.ne Amici di Geraci (delega) 

Ass.ne I.Di.Med (delega) 

Ass.ne I.ti.Med (delega) 

Ass.ne La Nuova Geraci (delega) 
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Ass.ne Madonie Outdoor 

Ass.ne Pura Vita 

BCC delle Madonie 

Centro Comm.le Naturale di Gangi  

Cna Palermo 

Confesercenti Palermo 

Cons. Produttori Madoniti 

Coop. Azzurra 

Coop. Madonie33 

Coop. Rinascita 

Copagri Palermo 

Erripa A. Grandi (delega) 

Flai Cgil Palermo (delega) 

Ist. Fernando Santi 

Legacoop Sicilia Occ.le (delega) 

Madonie.it 

Proloco Nicosia 

So.svi.ma Spa 

Unpli Palermo 

 

Sono inoltre presenti, in qualità d’invitati i Sigg. 

- Dott. Costanzo Dario, nella qualità di Resp.le di Piano; 

- Dott. Ficcaglia Giuseppe, nella qualità di Resp. le Amministrativo e Finanziario; 

- Rag. Russo Graziella, nella qualità di Addetta alla Segreteria Amministrativa e Finanziaria 

 

Il Presidente, constatato e fatto constatare: 

- che sono presenti (anche con delega) n. 54 associati su 77; 

- che l’Assemblea è stata regolarmente convocata, con nota prot. n. 575/24 dell’08/10/2024, per il 

giorno 23/10/2024 alle ore 8,30 in prima convocazione e alle ore 17,30 in seconda 

convocazione; 

- che in occasione della prima convocazione l’assemblea è andata deserta; 

 

dichiara la presente Assemblea validamente costituita ed atta a discutere e deliberare sugli 

argomenti posti all’ordine del giorno. 

Il Presidente, con il consenso unanime dei presenti, chiama il dott. Giuseppe Ficcaglia a svolgere le 

funzioni di Segretario. 

Si passa alla trattazione dei punti all’o.d.g  

 

1° punto: Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente apre i lavori dell’Assemblea ringraziando i soci presenti ai quali, a conclusione del suo 

mandato, ritiene doveroso illustrare le attività poste in essere dal Consiglio di Amministrazione, 

eletto il 28 luglio 2021. 

Procede quindi con una breve lettura della relazione di fine mandato soffermandosi sulle azioni 

principali e precisando che la stessa verrà inviata a tutti i soci e sarà pubblicata sul sito del Gal Isc 

Madonie. 

Con la presente relazione presentata ai soci, precisa il Presidente, si intende offrire una sintesi 

coordinata delle attività poste in essere dal G.A.L. I.S.C. MADONIE nel triennio 2021-2024 e un 

report sullo stato di attuazione degli obiettivi programmati, corredato dei necessari indicatori. 
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Allo stesso tempo egli ritiene sia necessario informare tutta la comunità, del ruolo che il GAL 

esercita per promuovere lo sviluppo del territorio, cercando di mitigare le criticità che emergono 

dall’ascolto dei bisogni più urgenti. 

L’attività principale, nel periodo di riferimento, è consistita nell’attuazione del Piano di Azione 

Locale denominato “Comunità Rurali Resilienti”, approvato dall’amministrazione regionale ai sensi 

della Misura 19 “Sostegno allo Sviluppo Locale L.E.A.D.E.R” del P.S.R. SICILIA 2014-2022. 

Tuttavia, altre importanti attività hanno riguardato l’organizzazione di varie azioni di informazione, 

promozione, animazione sociale, partecipazione a reti, elaborazione strategie etc, così come 

sinteticamente descritto nella relazione stessa. 

La relazione sarà allegata al verbale dell’Assemblea odierna. 

 

2° punto: Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente chiede ai soci presenti di esprimersi. Mediante votazione per alzata di mano, sui 

contenuti del verbale già in loro possesso in quanto inviato in allegato alla convocazione. 

Al termine della votazione, avvenuta per alzata di mano, risultano astenuti i rappresentanti dei 

Comuni di Alia, Caccamo, Cerda, Gratteri, Montemaggiore Belsito, Nicosia, Roccapalumba, S. 

Mauro Castelverde, Sperlinga e Valledolmo oltre i rappresentati dell’AISF, Ass.ne Commercianti di 

Petralia Sottana, Ass. Costruiamo il Futuro, Ass. Creativamente, Ass.ne Ecomuseo Petra D’Asgotto, 

Ass.ne Amici di Geraci, Ass.ne La Nuova Geraci, Ass.ne I.ti.med, Ass.ne Pura Vita, Centro 

Comm.le Naturale di Gangi, Cna Palermo, Cons. Produttori Madoniti, Coop. Azzurra, Coop. 

Rinascita, Erripa Centro Studi A. Grandi, Flai Cgil Palermo, Legacoop Sicilia, Madonie.it, Procolo 

Nicosia e Unpli Palermo in quanto assenti in occasione dell’Assemblea del 19.07.2024.  

Non si registra alcun voto contrario, mentre tutti gli altri presenti votano a favore.  

Il Verbale viene pertanto approvato. 

 

Si passa alla trattazione del 3° punto all’o.d.g. 

3° punto: Elezioni per rinnovo del Consiglio di Amministrazione 

Il Presidente apre la discussione sul punto esprimendo un sentito ringraziamento sia al Consiglio di 

Amministrazione uscente, per il supporto ricevuto durante il mandato, sia alla struttura tecnica del 

Gal Isc Madonie per l’operato e l’abnegazione con la quale i singoli componenti hanno espletato le 

proprie mansioni e portato avanti sia l’attuazione della SSLTP Comunità Rurali Resilienti che le al-

tre attività del Gal. 

Conclusi i ringraziamenti il Presidente ricorda ai soci presenti 

- l’invito rivolto alla compagine sociale, in occasione dell’Assemblea ordinaria del 19.07.24, di 

avviare delle interlocuzioni finalizzate alla individuazione di candidature per un nuovo Consi-

glio di Amministrazione capace di cogliere e gestire sia le sfide della nuova programmazione 

che le esigenze derivanti dal completamento della strategia in corso di attuazione; 

- la lettera inviata alla compagine sociale (prot. n. 531/24 del 16.09.24) con la quale rinnovava ai 

soci l’invito ad avviare, qualora non fosse stato ancora fatto, le necessarie interlocuzioni al fine 

di pervenire a delle proposte di candidatura che tenessero conto, in conformità al dettato dello 

Statuto e del Regolamento, sia della rappresentanza territoriale pubblico-privata che della com-

posizione della compagine sociale. 

A conclusione del suo intervento il Presidente 

- evidenzia la necessità di procedere celermente al rinnovo del Consiglio di Amministrazione vi-

ste le molteplici incombenze ed esigenze da affrontare. Dai fabbisogni finanziari illustrati in oc-

casione dell’Assemblea del 19.07.2024 alla gestione della nuova programmazione alla imple-

mentazione di una adeguata interlocuzione con l’Amministrazione Regionale; 

- illustra il quadro delle candidature pervenute distinguendo tra quelle conformi al dettato dell’art. 

4 del Regolamento e quelle non conformi. Nel dettaglio: 
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CENTRO 

STELLA

COMPAGINE 

PUBBLICA NOMINATIVO

DATA 

PRESENTAZIONE

COMPAGINE 

PRIVATA NOMINATIVO

DATA 

PRESENTAZIONE NOTE

C.S Alia X

Sindaco 

Montemaggiore B. 23.10.24 X

Bellavia Davide 

(Ass. Rosamarina 

lake) 22.10.24

C.S. Bompietro X

Sindaco Petralia 

Sopr. 16.10.24 X

Scelfo Croce       

(Bcc delle 

Madonie) 16.10.24

C.S. Caltavuturo X Sindaco Scillato 21.10.24 X

Pisa Vincenzo 

(Coop. Rinascita) 22.10.24

C.S. Castelbuono X Sindaco Castelbuono 16.10.24 X

Costanza G. G.ppe                            

(Cons. Madonie33) 22.10.24

X Sindaco Gangi 16.10.24

X Sindaco S. Mauro C. 16.10.24

Sovracomunali X

Constantino E.                         

(Unpli) 17.10.24

modalità di 

consegna non 

conforme al 

disposto dell'art. 4 

del Regolamento

C.S. Gangi

X

La Giusa G.ppa 

(Ecomuseo Petra 

D'Asgotto)

19.10.24

 
 

Il Presidente evidenzia che  

- solo 5 candidature sono pervenute entro il termine (16.10.24) fissato dall’art. 4 del Regolamen-

to; 

- che nel C.S. di Gangi si registrano due distinte candidature in “quota pubblica”: il Sindaco del 

Comune di Gangi e il Sindaco del Comune di S. Mauro Castelverde (sostenuto dai Sindaci dei 

Comuni di Nicosia e Sperlinga); 

- la candidatura della Presidente dell’Unpli è pervenuta oltre il termine (16.10.24) e con modalità 

non conforme al disposto dell’art. 4 del Regolamento (mail anzicchè pec). 

 

In ragione di quanto rappresentato il Presidente rileva che alla luce del disposto del Regolamento 

non ci sono le condizioni per poter procedere alle elezioni dei nuovi componenti del Cda e chiede ai 

soci di esprimersi. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Gangi il quale  

- evidenzia che il disposto statutario e regolamentare è una novità rispetto alle consuetudini prati-

cate in occasione delle elezioni precedenti quando le candidature potevano pervenire sino alla 

data della stessa assemblea all’uopo convocata; 

- rileva che visto il disposto statutario e regolamentare è necessario rinviare il voto ad una nuova 

assemblea; 

- in relazione alla sua candidatura – per il bene del territorio e consapevole della complessità delle 

esigenze e delle sfide che attendono il nuovo Consiglio di Amministrazione del Gal – fà presen-

te ai soci  

✓ la disponibilità a ritirare la candidatura al Cda del Gal qualora ciò fosse necessario per 

garantire un clima di serenità a partire dal suo Centro Stella; 

✓ la disponibilità a lasciare le deleghe attualmente gestite in seno all’Unione Madonie  

 

Il Presidente rispetto alle osservazioni fatte dal Sindaco di Gangi all’inizio del suo intervento preci-

sa che il nuovo disposto statutario e regolamentare è entrato in vigore successivamente 

all’Assemblea Straordinaria di modifica dello Statuto e del Regolamento tenutasi il 22.04.2022. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Alimena il quale 

- fa notare che se si decide di accettare anche le candidature pervenute nei giorni successivi al 

termine fissato sulla base del Regolamento vanno accettate anche eventuali candidature presen-

tate nel corso della stessa Assemblea; 
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- evidenzia la necessità di applicare il disposto statutario e regolamentare e di aggiornare 

l’Assemblea. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Alia il quale 

- evidenzia la necessità di applicare il disposto statutario e regolamentare e di aggiornare 

l’Assemblea; 

- accettare, in vista della prossima Assemblea, le candidature già pervenute e presentate dal Co-

mune capofila del Centro Stella. 

 

Chiede la parola L. Luciani (rappresentante Ist. Fernando Santi) il quale 

- evidenzia la necessità di rinviare non solo per rispettare il disposto statutario e regolamentare 

ma anche per dare adeguata importanza ai Centri Stella rafforzando la concertazione; 

- propone di promuovere degli incontri nei Centri Stella al fine sia di individuare delle candidatu-

re concertate che per definire proposte progettuali e di attività. 

 

Chiede la parola N. Mascellino (Copagri Palermo) il quale  

- esprime condivisione per la proposta di rinviare il voto ad una nuova Assemblea; 

- esprime condivisione in merito alla necessità evidenziata dal L.Luciani di rivitalizzare il ruolo e 

la funzione dei Centri Stella. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Castellana Sicula il quale 

- evidenzia che quanto emerge dalle candidature mostra che il modo di gestire la governance ter-

ritoriale sta mostrando dei limiti. In occasione di un recente rinnovo dell’organo sociale di un 

organismo sovra-comunale si era ribadito che tutti i Comuni fossero coinvolti ma delle candida-

ture presentate per il rinnovo del Cda del Gal emerge il mancato rispetto di questo impegno per-

ché alcune candidature sono state avanzate da persone che già ricoprono cariche in altri soggetti 

sovra-comunali. Quindi il problema non riguarda solo cosa fare per il rinnovo del Cda del Gal 

Isc Madonie ma occorre cambiare la gestione della governance territoriale; 

- si dichiara favorevole al rinvio e pone una condizione: un solo ruolo per ogni Comune inserendo 

nel conteggio anche i ruoli ricoperti da assessori o consiglieri comunali. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Scillato il quale 

- invita la compagine sociale di “parte pubblica” a dare l’esempio in merito al rispetto delle rego-

le; 

- invita a prestare l’attenzione alle capacità di contribuire ad un ruolo specifico; 

- evidenzia che la candidatura, della compagine sociale pubblica, del Centro stella di Caltavuturo 

è pervenuta oltre il termine perché si è perseguita la piena condivisione; 

- si dichiara favorevole al rinvio del voto a condizione che si attivi, nei singoli Centri Stella, un 

adeguato confronto che consenta di pervenire a delle candidature unitarie. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Geraci Siculo il quale 

- evidenzia la necessità di darsi un metodo e, partendo dal disposto statutario che prevede che il 

Cda abbia un numero di componenti minimo pari a 7 e massimo pari a 11, invita a scegliere se il 

nuovo Consiglio di Amministrazione deve essere composto da 7 o 11 membri. Se si dovesse de-

cidere di confermare l’attuale numero di componenti (11) il criterio dei Centri Stella continua ad 

essere funzionale. Se si opta per 7 componenti il su indicato criterio perde ogni funzionalità; 

- apprende che nel Centro Stella di Gangi è stata presentata, da parte di alcuni soci privati, una 

candidatura alla quale si è pervenuto senza coinvolgere i soci privati del Gal aventi sede a Gera-

ci Siculo (Ass.ne Amici di Geraci e Ass.ne La Nuova Geraci). 
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Chiede la parola il Vice Sindaco di Petralia Sottana il quale  

- evidenzia che il rinvio implica le necessità che in ogni Centro Stella si pervenga ad una sintesi. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Castelbuono il quale 

- invita a superare la dicotomia pubblico/privato emersa in alcuni interventi precedenti; 

- si dichiara favorevole al rinvio ponendo delle condizioni: 1. Confermare il numero dei compo-

nenti in quanto funzionale a dare adeguata rappresentanza territoriale e alla compagine sociale, 

in linea con il disposto statutario; 2. La nuova assemblea si tenga entro 15 giorni viste le signifi-

cative esigenze illustrate dal Presidente; 3. Ci sia l’impegno, da parte di tutti, a trovare la quadra 

nei singoli Centri Stella e a ripresentare celermente le candidature secondo le modalità previste 

 

Chiede la parola il Sindaco di Valledolmo il quale 

- evidenzia che vista l’assenza, in alcuni Centri Stella, di adeguata e necessaria condivisione è 

opportuno rinviare il voto; 

- rileva che la candidatura deve essere rispettata dal candidato stesso il quale deve confermare il 

proprio impegno in Cda a prescindere dal fatto che riesca ad essere eletto o meno Presidente; 

- sottolinea che il ruolo di Presidente non è prerogativa assoluta della compagine sociale pubblica 

ma che anche la compagine sociale privata possa ambire a questo ruolo. 

 

Richiede la parola il Sindaco di Gangi il quale evidenzia che, sulla base di quanto è di sua cono-

scenza la candidatura espressa da alcuni soci privati del Centro Stella di Gangi non è stata discussa 

con tutti i soci privati di quel Centro Stella. 

 

Richiede la parola il Sindaco di Alia il quale  

- esprime la sua contrarietà sulla proposta di non conservare le candidature già comunicate dal 

Comune capofila del Centro Stella; 

- propone una nuova Assemblea da tenersi entro 15 giorni 

 

Chiede la parola l’Amministratore Unico di Sosvima Spa il quale 

- precisa che il Presidente del Gal è eletto dal Cda e non dall’Assemblea; 

- evidenzia la necessità di rispetto del disposto del Regolamento e dello Statuto e di procedere, 

quindi, con il rinvio del voto e la convocazione di una nuova Assemblea; 

- considerare valide, in vista della prossima assemblea, le candidature pervenute entro il termine 

del 16.10.24; 

- propone di tenere la prossima Assemblea entro 15 giorni; 

- fa rilevare è necessario pervenire ad una sintesi nei Centri Stella ove ciò non sia oggi presente. 

Sottolinea che il ruolo di promotore della sintesi deve essere svolto dal Comune capofila del 

Centro Stella che dovrà comunicare le candidature unitarie sia in “quota pubblica” che in “quota 

privata”. In merito ai soci “sovra-comunali” tale ruolo di sintesi debba essere svolto dal Presi-

dente del Gal. 

 

Chiede la parola il Sindaco di S. Mauro Castelverde il quale 

- esprime condivisione per le proposte avanzate da Ficile; 

- evidenzia la necessità di promuovere un reale coinvolgimento dei soci privati; 

- sottolinea che il clima che si è venuto a creare in occasione di questo importante appuntamento 

è il frutto di disaccordi in seno alla governance territoriale sorti in occasione della elezione degli 

organi rappresentativi dell’Unione dei Comuni Madonie;  

- prende atto di quanto affermato dal Sindaco di Gangi circa la sua disponibilità alla rinuncia del-

la propria candidatura. 
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Chiede la parola il Sindaco di Blufi il quale 

- comunica che interesse del suo Comune è che il territorio proceda unitariamente; 

- esprime condivisione per la proposta di rinvio del voto e di azzeramento delle candidature pre-

sentate; 

- auspica che i candidati siano portatori di idee, progetti; 

- propone che il Presidente sia eletto dall’Assemblea dei soci 

 

Chiede la parola S. Costantino (rappresentante Unpli Palermo) la quale  

- esprime dispiacere per le divisioni che stanno emergendo durante il dibattito; 

- auspica un adeguato coinvolgimento della compagine sociale privata; 

- precisa che la sua candidatura è pervenuta in ritardo perché si aspettava di essere coinvolta in un 

confronto tra soci “sovra-comunali”. 

 

Chiede la parola il Sindaco di Nicosia il quale 

- evidenzia la necessità della maturità necessaria per pervenire alla indispensabile sintesi; 

- esprime condivisione per le proposte avanzate da Ficile 

 

Il Presidente chiede se altri tra i presenti vogliono intervenire. Non chiedendo alcuno/a la parola 

evidenzia che dagli interventi emerge chiaramente la volontà di rispettare il dettato statutario e rego-

lamentare. 

Precisa che sia lo stesso che i rimanenti componenti del CdA in carica si dimetteranno il giorno do-

po la data fissata per la nuova Assemblea qualora non si dovesse procedere in quella seduta, per 

qualunque motivo, all’elezione del nuovo Consiglio di Amministrazione. 

In ragione di ciò invita i soci sia a trovare una data per la prossima Assemblea che a trovare 

l’accordo per candidature condivise al fine di pervenire, in occasione della prossima Assemblea, 

all’elezione del nuovo Consiglio di Amministrazione. 

Infine propone ai soci di 

- di convocare la prossima Assemblea per il 06.11.2024; 

- azzerare tutte le candidature pervenute; 

- di confermare l’attuale numero dei componenti del CdA (11); 

- presentare tutte le candidature in conformità al disposto dell’art. 4 del Regolamento e dell’art. 

11 dello Statuto 

 

Ascoltato quanto proposto dal Presidente i soci deliberano all’unanimità di  

- approvare la proposta della data per la nuova Assemblea; 

- approvare la proposta di azzerare tutte le candidature che andranno ripresentate nel rispetto del 

dettato statutario e regolamentare; 

- approvare la proposta del Presidente di confermare l’attuale numero dei componenti del CdA 

(11); 

- dare mandato al Presidente per tutti gli adempimenti necessari e conseguenti; 

- dare immediata esecutività al deliberato. 

 

Alle ore 20.15, non essendoci altri argomenti all’Ordine del Giorno e non chiedendo alcun altro la 

parola, la seduta ha termine. Del che il presente verbale. 

               IL SEGRETARIO            IL PRESIDENTE                                                                             

             F.to Giuseppe Ficcaglia                F.to Francesco Paolo Migliazzo 

 
                    Firme autografe sostituite a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3, comma 2, del D.Lgs. 39/93 

 


